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コロナ禍のオリンピック等で学んだこと    校 長  上 原 一 宏 

 ７月 23日に始まった東京オリンピックも８月８日に終わりました。ほとんどの競技が無

観客で行われるという異例のオリンピックでした。開催期間中に，新型コロナウイルス感

染症の感染状況が第５波になり，デルタ株と呼ばれる変異ウイルスが猛威を振るっていま

す。鹿児島県でもついに 200 人を超える新規感染者が出ました。そこで，感染拡大警戒基

準をステージⅣに引き上げ，８月 31 日までを県独自の非常事態を発令しました。さらに，

国から蔓延防止の指定を受け，９月 12日まで不要不急の外出制限など，いろいろなことを

守っていかなければなりません。 

 さて，東京オリンピックには，感動する名場面がたくさんありましたが，私は大橋悠依

選手のことを書きます。大橋選手は，中学時代にジュニアオリンピックで優勝するなど頭

角を現してきました。大学時代に平井さん（北島康介さんなどを指導した）に師事し，練

習してきましたが，大学２年で出場した日本選手権では，参加 40人中の最下位という結果

になりました。これは，膝の故障や貧血に悩まされてのことでした。しかし，食生活を改

善したり，大学の先輩である萩野選手らの泳ぎの技術を学んだりして復調してきました。

リオオリンピックの国内予選では敗れてしまいましたが，さらに努力を続け，東京オリン

ピックの国内予選を見事通過しました。東京オリンピックでは，ご存じのとおり 400ｍと

200ｍの個人メドレーで２つの金メダルを獲得しました。これは，夏季大会で日本人女性と

して初めての快挙です。インタビューの中で「いろいろな人に迷惑をかけてきたと思うが，

少しは返せたかなと思う。」という反省の言葉とともに，平井コーチやチームメイトのおか

げで獲れたメダル，と感謝の気持ちも忘れませんでした。こういう気持ちのある選手は，

自然と周囲がサポートしたりアドバイスを送ったりするものです。「周囲のおかげで自分が

生かされている」と思える謙虚な姿勢は，選手ではない私たちの生き方にも共通していえ

ることです。大橋選手だけでなく，いろいろなアスリートが「このような状況の中，開催

してくださってありがとうございます。」や「家族や周囲の応援のおかげで力を発揮できま

した。」などのコメントを残していることからも，ここに至るまでの数々の支援に対する感

謝を忘れずに，競技に対してひたむきに努力することが大切だということを学びました。

８月 24日から開催される東京パラリンピックでも，このような状況ですが，アスリートの

皆さんの活躍を期待しております。 

 コロナ禍の中，医療従事者をはじめ，いろいろな方がご苦労なさっていると感じます。

私たちも耐えるべきところは耐え，我慢するべきところは我慢し，この危機を乗り切って

いかなければなりません。新しい生活様式を守りながらも，これまで以上に感染対策をし

ていく必要があります。運動会などの行事も昨年度より状況が悪い中での開催となります。

どのようなことができるのか（できないのか）地域とも話し合いながらよりよい方向に進

めるように努力してまいりますので，ご理解ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

錦江町立大原小学校 学校だより 令和３年 ８月号 

創立 135周年（明治 20年創立） 合言葉「にこにこ」「ぐんぐん」「ぽかぽか」 

学校のホームページには，右のＱＲコード
からお入りください。コンテンツメニュー
の右の＋をクリックしてください。 
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項    目 児童 教職員 保護者 学校評議委員 

明るく楽しい学校だと思いますか。 100％ 75％ 88％ 90％ 

ＰＴＡ行事に積極的に参加していますか。 98％ 100％ 78％ 75％ 

授業がわかっていると感じますか。 85％ 63％ 73％ 70％ 

読書を積極的にしていますか。 70％ 58％ 68％ 70％ 

テレビやスマホなどメディアの関わりに気を付

けていますか。 

95％ 50％ 68％ 70％ 

 

町の理科部会主催で植物採集会が行われまし

た。今年度は，大原小学校が担当ということもあ

り，本校児童をはじめ町内の児童・保護者が参加し

ました。県立博物館の久保先生より，植物採集の仕

方を教えていただいたあと，大原小学校周辺を散

策して植物の採集をおこないました。 

オータムマルシェ大作戦 始動！ 
 11月 13日に開催される「もみじオータムフェスティ

バル」では，子供たちが栽培した野菜の販売を行うこと

になりました。３つの縦割班に分かれて，6 年生を中心

に計画を立てているところです。野菜作りに詳しい先生

からアドバイスをもらったり，図鑑で野菜について調べ

たりしました。みんな張り切っています。生育状況にも

よりますが，10月以降，郵便局横の大原マルシェでの販

売も予定していますので，子供たちの育てた野菜を味わ

ってくださいね。 

9月行事 

1日（月）始業式 

9日（木）授業参観・学級ＰＴＡ 

18日（土）運動会準備（校区） 

19日（日）大原小・校区運動会 

21日（火）避難訓練（火災） 

27日（月）スクールカウンセラー来校 

28日（火）田代小との交流学習（５･6年） 

29日（水）お仕事バイキング（5･6年） 

30日（木）カルビー食育教室  

錦江町図画作品審査会（写真左より） 

特選 6年 岩切和博さん  

入選 2年 川畑尚輝さん 2年 大浦地駈さん 

   1年 野口杏美さん   

     ２年 

学校教育に関するアンケート結果 
１学期末に行いましたアンケート結果について一部抜粋して報告いたします。 

今後も，児童一人一人に寄り添いながら，保護者や地域の皆さまと協力してきめ 

細やかな指導に努めて参ります。 ○ 児童全員が明るく楽し

い学校だと思っている。 

○ 保護者，教職員がＰＴ

Ａ行事に積極的に参加し

ている。 

△ 読書指導の充実を図る

必要がある。 

△ メディアとの関わりに

ついてルールを決める等

家庭と学校が連携を図っ

て実践していく必要があ

る。 

 

 

頑張っています！大原っ子 

ベジタブル食べる

チームは，春菊と白

菜を育てるよ。 

 
種まきは 9月

だね。 

植物採集会 


